



CP Moulins Yzeure

Prisons de haute sécurité, OUI, mais les autres ?

le 14 mars 2025

Notre ministre, marathonnier de la communication, nous a annoncé son plan pour la gestion des Narcotrafiquants la semaine dernière. Si la direction pourrait être considérée comme étant bonne, la précipitation et le manque d'anticipation inquiète L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins.

En effet, Mr Darmanin nous annonce que dès le mois d'avril, on allait vider 70% de l'établissement de Vendin pour préparer l'ouverture de la nouvelle structure. Notre ministre de l'apparence soigne sa vitrine mais néglige l'arrière-boutique. En effet, rien ne semble anticipé sur la prise en charge des détenus évacués. L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins a attendu toute la semaine un complément utile à ces annonces fracassantes, en vain !

Nos détentions sont au bord de l'explosion. Notre QMC, comme les autres établissements sécuritaires accueillent dans sa détention les ingérables et les lourdes peines. Les détentions des Maisons Centrales ont un équilibre fragile et doivent dès le mois prochain, prendre en charge 70% de l'effectif d'un de nos établissements les plus sécurisés (avant de faire de même avec son jumeau d'ici la fin d'année) semble, à tout le moins, nécessiter un peu de préparation.

Les transferts pour mesure d'ordres et de sécurité depuis notre QMC sont difficiles à trouver en raison de la saturation des établissements sécuritaires et des équilibres qui doivent être trouvés. La perte récente de la MC Clairvaux avait déjà fragilisé l'édifice. La prise en charge par notre établissement des MOS avec un petit quantum de peine va devenir extrêmement compliquée, voir totalement exclue.

La vocation des deux vitrines de notre ministre d'accueillir uniquement les narcotrafiquants et quelques têtes d'affiches prévenus et condamnés, nous semble bien trop restrictive. Comment seront réparties les rotations des autres détenus problématiques ? Les carcéropathes, les violents, les profils psychiatriques dont nos établissements débordent auront une rotation beaucoup plus difficile à mettre en œuvre. Les personnels des Maisons Centrales savent bien que le nombre de détenus au profil « maison centrale » est en augmentation et le nombre de places commence à être réduit à peau de chagrin.

Les décisions politiques successives pèsent lourdement sur ces établissements. La fermeture de Clairvaux contre laquelle L'UFAP UNSa JUSTICE s'est battue, a de lourdes conséquences sur la situation actuelle.

L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins prévient que l'effectif de la population pénale de l'établissement atteint le seuil critique sur les deux quartiers. Les risques d'incidents majeurs augmentent considérablement dans cette configuration.

L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins alerte sur la situation RH de l'établissement qui reste dans une situation préoccupante.

L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins restera attentive sur la façon dont évolueront les détentions de l'établissement et invite expressément notre administration, à défaut de notre ministre, à prendre conscience des enjeux.

Le secrétaire local

Cédric Rochis